











Bundesministerium für Bildung und Forschung



KONTAKT





GEMEINSAM ZUKUNFT GESTALTEN

IN ZWICKAU-MARIENTHAL

Die rund 8.000 Bewohner von Marienthal haben bei dem Projekt ein entscheidendes Wort mitzureden: Ihre Bedürfnisse, Ihre Ansichten und Erfahrungen sind ausschlaggebend beim Aufbau des geplanten "Null-Emissions-Quartiers".

Dabei wird es vor allem um die Bereiche Wohnen, Energieversorgung, Verkehr und öffentliche (Grün-)Flächen gehen. Entscheidend bei der Umsetzung wird sein, dass die Konzepte praxisnah, bezahlbar, altersgerecht und nachhaltig sind.

Zur Diskussion stehen beispielsweise eine dezentrale, speichergestützte Wärmeversorgung im Quartier, eine intelligente Vernetzung von Wohnbereichen sowie moderne und bedarfsgerechte Mobilitätskonzepte.

Die Vorschläge sollen zusammen mit den Marienthalern nicht nur diskutiert, sondern in einem speziellen ZED-Forum gemeinsam erarbeitet und bei der praktischen Umsetzung im Stadtteil begleitet werden.

ZED

ZWICKAUER ENERGIEWENDE DEMONSTRIEREN

Sitz: ubineum Uhdestraße 25 o8o56 Zwickau

ZED

FORUM MARIENTHAL

Kinder- und Jugendzentrum Marienthal Marienthaler Straße 120 o8o6o Zwickau

BEI FRAGEN STEHEN IHNEN DIE JOHANNITER GERN ZUR VERFÜGUNG:

JOHANNITER SOZIALSTATION MARIENTHAL

Jacobstraße 36 o8o6o Zwickau

Telefon: 0375 27219770

E-Mail: info@energiewende-zwickau.de www.energiewende-zwickau.de















WIE SIEHT DIE STADT VON MORGEN AUS?

Wie wollen und müssen wir in den nächsten Jahren unseren Lebensraum gestalten? Wie können wir in unserem Quartier die Energiewende, den Umwelt- und Klimaschutz praktisch umsetzen? Die Antworten auf diese entscheidenden Zukunftsfragen werden auch aus dem Zwickauer Stadtteil Marienthal kommen.

Denn das Bundesministerium für Bildung und Forschung sowie das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie fördern hier ein beispielgebendes Projekt: "Zwickauer Energiewende Demonstrieren" (ZED). Das bedeutet: Die Stadt Zwickau und zwölf Partner aus Wirtschaft und Wissenschaft werden – zusammen mit den Marienthalern – zukunftsfähige Technologien erproben und daraus alltagspraktische Maßnahmen entwickeln.

Die Ergebnisse aus Marienthal haben für die gesamte Stadt entscheidende Bedeutung: Als Verantwortliche für die lokale Infrastruktur, die Bau- und Raumplanung sowie als Trägerin der kommunalen Energieversorgung, der Verkehrsbetriebe und Wohnungsgesellschaften sucht sie nach einer Umsetzung nachhaltiger Maßnahmen und einer zukunftstauglichen Weichenstellung für die Stadt.

